

EL DIA

Diario de información
Administrador, Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 5 DE ENERO DE 1905

NUM. 1.245

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,
MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días

„ Bristol otro „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros,
especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1^o á Manchester.....£ 20.00
„ 1^o á Bristol..... 15 00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.
UNITED FRUIT CO COSTA RICA DIVISION

Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

LA PROVEEDORA



Almacén de Abarrotes

—de—

Andrés Sandval

Importaciones directas

VENTAS ALPOR MAYOR Y DETAL

Comida Central Ocho

Boquilla Surco del Mercado,
diagonal a "La Violeta".

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

El mejor establecimiento en su género de la capital, ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para transeúntes. Cenas todas las noches, banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario Gustavo Boni oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No olvidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del trauvia.

El próximo Congreso de los Estados Unidos

Aunque todavía no está concluido el recuento oficial en todo el país, sábase que en Congreso LIX, que estará en ejercicio desde el 4 de Marzo próximo, hasta igual fecha de 1907, la Cámara de Representantes contendrá 252 republicanos y 134 demócratas, mayoría republicana de 118, no conocida en los anales de ningún partido americano. Aun no se conoce con precisión el montante de la mayoría republicana en el Senado para 1905-1907, aunque será mayor que la del actual, probablemente por dos votos. Las mayorías actuales de los republicanos contra los demócratas son: en la Cámara 34, en el senado 24.

Los cambios más notables resultantes de las elecciones del 8 son: Missouri, que tiene 15 representantes demócratas y un republicano en la Cámara, tendrá 9 republicanos y 7 demócratas; Kentucky, en vez de 10 demócratas y un republicano como ahora, tendrá 8 y 3 respectivamente; la representación de Illinois cambia de 18 republicanos y 7 demócratas, á 24 republicanos y un demócrata; la de Nueva York cambia de 21 republicanos y 16 demócratas á 27 de los primeros y 10 de los segundos, y la de otros Estados cambiará radicalmente.

Entre los mismos republicanos hay aprensión de que tanta mayoría resulte nociva á su parcialidad, induciéndola á extremos de extravagancia en la confianza de que todo la sea permitido, incluso lo de meter mano hasta el codo en el Tesoro. Periódicos republicanos é importantes de todo el país, aconsejan mucha moderación con respecto á cuestiones de economía, á fin de que sea posible retener la confianza del público para lo sucesivo.

Existe un punto de mucha más importancia que todo lo apuntado concerniente á las últimas elecciones presidenciales, y se relaciona con el resultado geográfico ó seccional, como se le llama. Tocante á esto se habla y escribe muy poco, porque se pasa sobre ello como sobre ascuas.

En las elecciones anteriores, contándose siempre con el voto demócrata del "Sólido Sur", ó sean los Estados que pertenecieron á la Confederación separatista, nunca faltaba algún otro Estado del Norte ó del Oeste en la columna demócrata; pero esta vez sólo salieron demócratas, es decir, votaron por Parker, los Estados de Alabama, Arkansas, Florida, Georgia, Carolina del Norte y Carolina del Sur, Virginia, Mississippi, Luisiana, Tennessee y Texas, ó en otras palabras, los once que formaron la confederación separatista y lucharon por ella desde 1861 á 1865. De los Estados de Missouri y Kentucky, que permanecieron en disputa y tuvieron representantes en los Congresos del Norte y del Sur á la vez, el primero salió republicano y el segundo demócrata en las elecciones del 8 y, en la cuestión presidencial.

Ya hemos hablado en ocasiones anteriores de que casi todos los Estados meridionales han reformado su Constitución interjuras á fin de eliminar de las urnas á la clase de color hasta donde fuere posible, procurando dar forma legal á lo que antes se hacía á boca de fusil. La reforma no podía basarse en cuestión de colores porque lo prohíbe temerariamente la enmienda XV de la Constitución federal; pero se hizo á favor de pretextos, como analfabetismo y otros.

Siendo así que en el Sur hay casi tantos analfabetos blancos como negros, se introdujo la llamada "cláusula del abuelo," dando el voto á todo el que hubiese tenido antepasados en el ejército confederado, que se compuso casi exclusivamente de blancos.

La Constitución Federal deja á cada Estado la facultad de ampliar ó restringir el derecho de sufragio; pero manda expresamente que á los Estados que lo restringen, se les disminuya en proporción la representación en el Congreso y el número de electores presidenciales ó compromisarios á que, por razones de población, tengan derecho.

Hasta ahora se habló mucho sobre el particular, pero nada se hizo en definitiva por lo delicado del negocio. Al presente hay probabilidades de que el próximo Congreso nombre una comisión para que estudie el asunto y determine si procede reducir la representación de los Estados que restringen el sufragio. Si tal se resuelve, el Sur lo tolerará porque se halla impotente y reducido á insignificancia; pero el

orgullo de esa región recibirá un golpe mortal y su odio contra el Norte será entonces más implacable aún que en los tiempos de guerra civil.

Notas de Aserri

2 de enero

EL DIA en su número 1.238 trae la noticia de que el señor Jefe Político de este cantón marcha en desacuerdo con el señor Presidente Municipal por ser éste partidario que San Ignacio sea la cabecera del cantón de Aserri.

No hay tal. El señor Presidente Municipal, don Juan Zeledón, hombre por mil títulos apreciado en nuestro pueblo, ha caminado siempre muy de acuerdo durante el año que hoy termina, con el Sr. Jefe Político y demás miembros municipales en todas las obras de progreso llevadas á cabo, y jamás ha sido partidario del tal proyecto del traslado de cabecera cantonal. Ahora, si alguien ha querido referirse al meramente elector don Tomás Rojas, este señor aún no ha tomado el bastón municipal y no es tan inocente para ponerse en desacuerdo desde la entrada, con el señor Jefe Político y mucho menos por un asunto que no vale la pena.

Si los malos querientes del señor Jefe Político lo desean así, con maliciosos fines, están engañados; el señor Rojas no será instrumento de nadie; y dado caso que se desvíe de las prerrogativas que la ley le concede, habrá quien con buen vecino de Aserri, lo coloque en su puesto. El Municipio saliente ha depositado hoy la vara de la justicia para el entrante, limpia y pura, como lo demuestran sus actos en su período constitucional, saliendo con la frente levantada para ejemplo del pueblo sensato en lo venidero.

UN VECINO.

Los desastres en Limón

Cadaveres desenterrados

MUERTE DE UN JOVEN ALEMAN

Los desastres habidos en el Puerto de Limón, con motivo de las fuertes é incessantes lluvias y de los consiguientes derrumbes, han sido de consideración y de un carácter horrible.

En carta recibida de ese puerto, se nos informa que el número de cadáveres desenterrados en el cementerio por el derrumbe de una loma, pasa de cincuenta, y que muchos de esos cadáveres eran de personas muertas de fiebre amarilla. Semejante acontecimiento ha tendido en alarma á la población.

Nos refieren también de ese mismo puerto, que el 30 de diciembre murió un joven alemán que llegaba de San José, á causa de las penalidades sin cuento sufridas en el trayecto. Al caer la noche del 28 de diciembre, el joven alemán se vió obligado á atravesar el río Bonilla, y cuando estuvo en tierra firme y creía haber llegado á la otra orilla, se encontró con que estaba com-

pletamente aislado en un islote, á merced de las furias de la corriente.

El islote fué cubriéndose lentamente de agua, piedras y enramadas, y el caballero á que nos referimos se vió obligado á pasar en aquel lugar toda la noche en una mortal ansiedad, dentro del agua y soportando los duros rigores de aquella terrible situación.

El día 30, extenuado por la fatiga y accidentes sufridos en el viaje, murió.

OFICIAL

Instrucción Pública.—Visto el contrato celebrado como acto previo al otorgamiento de la respectiva escritura pública, entre el Gobernador de la provincia de Heredia, autorizado para ello el Municipio del cantón central, y la Sta. Anita Roy Lordly Purdy, sobre compraventa de un edificio que se destina al Colegio de segunda enseñanza de la ciudad de Heredia, se acuerda aprobar el contrato en referencia.

Gobernación.—Se concede licencia á don Leonardo Montenegro, 40. escribiente del Registro Público, para separarse de sus funciones hasta por 3 meses, y se dispone que lo reemplace durante igual tiempo don Ricardo Villafranca.

—Se proroga por 15 días más á don Juan Alvarado G., la licencia que se le concedió para separarse de su puesto como Jefe Político del cantón de Cañas de la provincia de Guanacaste, con goce de la tercera parte del sueldo, en virtud de continuar enfermo; y se dispone que siga sustituyéndolo don Victor M. Alvarez.

Policia.—Se concede licencia á don José M. Camacho por un mes para separarse del puesto de Agente Principal de Policia de Guápiles, y se nombra para que lo sustituya interinamente á don Jesús L. Camacho.

—Con el propósito de que el cantón de Santa Cruz de la provincia de Guanacaste no se vea privado de los servicios de un facultativo, mientras se provee de Médico el circuito segundo de dicha provincia á que pertenece, se recargan interinamente las atenciones del ramo del cantón de Santa Cruz, en el Médico del Pueblo de Carrillo, circuito 40.

Importante acuerdo

Reformas en el Liceo de Costa Rica

Suspension del personal docente

En "La Gaceta" de ayer, se registra el siguiente importante acuerdo.

San José, 3 de enero de 1905

El Presidente de la República,

Visto la comunicación dirigida el 27 de diciembre último á la Secretaría de Instrucción Pública por don Zacarías Salinas, en la cual manifiesta su deseo de que se le exonere del cargo de Director del Liceo de Costa Rica; y teniendo en consideración:

1º—Que el contrato celebrado con dicho señor vence en el actual período de vacaciones, y que, por consiguiente, su permanencia en el ejercicio de las funciones de que desea separarse es innecesaria;

2º—Que el Liceo de Costa Rica exige modificaciones que será preciso realizar al iniciarse el próximo curso lectivo;

3º—Que para llevarlas á cabo y para proceder á la reorganización de aquel establecimiento conviene

prevenir cualquiera dificultades que pudieran presentarse,

ACUERDA:

1º—Acceder á los deseos manifestados por el señor Salinas, quien queda, en conformidad con su petición, separado del cargo que desempeña;

2º—La Secretaría de Instrucción Pública liquidará la cuenta del expresado señor hasta el 21 de febrero del corriente año, fecha del vencimiento de su contrato;

3º—Queda desde hoy cesante en el ejercicio de sus funciones el personal docente y administrativo del Liceo de Costa Rica y de sus dependencias, con excepción de los porteros, quienes quedan á las órdenes del Oficial Mayor de esta Secretaría para la guarda de los edificios y del material de enseñanza;

4º—La Secretaría de Instrucción Pública girará á favor de los que han sido empleados de aquel establecimiento durante el curso que acaba de terminar, por los sueldos que tienen derecho de percibir en las presentes vacaciones.—Publiquese. Rubricado por el señor Presidente. ASTUA AGUILAR.

San Ramón

San Ramón, la ciudad del porvenir, sigue atenta al derrotero que el progreso señala para llegar al colmo de sus aspiraciones. Así vemos con agrado hacerse nuevos preparativos para su mejoramiento material y moral, entre los cuales es de vital importancia la cañería, que gracias á la bondad del señor Presidente Esquivel, pronto será un hecho; y así satisface ver en la plaza tendidos, "cuan largos son" una gran cantidad de tubos, en espera de sus compañeros de viaje que se encuentran en Esparta.

Pronto contarán los ramonenses con un envidiable y original paseo. Se proyecta levantar en la cima del cerro "El Tremedal" un bonito kiosko, lo que es de muy buen gusto por ser este un lugar dominante, que á la vez reúne la cualidad de quedar en el cuadrante de la población.

—El desenvolvimiento agrícola toma cada día mayor incremento. El cultivo del tabaco se extiende en todos sentidos, pues el que se produce es de muy buena calidad.

—La filarmónica, dirigida por un hábil maestro, hace las delicias de las simpáticas ramonenses, que al pasearse por la ancha acera de la plaza, hacen creer que aquel fuera el lugar del primitivo paraíso terrenal.

Lástima que los señores filarmónicos no disfruten de ningún sueldo, pues no se muestran de acuerdo con el tenor aquel que cantaba "por amor al arte," sino que están más de parte de la "vil moneda."

—Otro empleado que no disfruta de sueldo, puede decirse, es el posta entre San Ramón y el Naranjo, pues sólo recibe veinte colonos por doce viajes que hace durante el mes, lo que no representa ni el alquiler de bestia.

—No terminaré la presente sin hacer constar que San Ramón, por la cultura de su sociedad, por su clima y por la belleza de sus mujeres es una de las más simpáticas poblaciones de la República. 2105.

MAXIMO

TEATRO NACIONAL

El martes en la noche logró por fin la estimable actriz, señora Ricart de Ortega, dar su función de gracia que estuvo muy concurrida y realzada por la presencia de distinguidas damas de nuestra buena sociedad, que concurrieron al Nacional á dar una prueba de simpatía á la beneficiada.

Aunque la obra que subió á escena es de las que menos se prestan para que las dotes artísticas de la señora

Ricart se pongan de relieve, ella procuró con su hermoso recitado, sacar todo el partido posible de la obra, dándole á su papel un interés que está lejos de tener.

"La Esposa del Vengador" es uno de esos dramas de capa y espada que sólo lo fluído de su versificación puede salvarlo. Todo él está plagado de inverasimilitudes y de situaciones dramáticas forzadísimas, que á no haberse encomendado su interpretación á artistas de la talla de la señora Ricart y del señor Ortega, probablemente hubiéramos pasado una mala noche.

Como no es nuestra mira hacer la crítica de esta primer producción del eminente dramaturgo don José Echeagaray, ponemos punto y concluimos felicitando á los esposos Ortega por el buen desempeño de sus respectivos papeles, así como al señor Tutau y señora Delgado que estuvieron muy discretos, aún cuando el primero tuvo cuatro ó cinco "tropezones" de muy mal efecto.

El estreno de "El Tretol" fué un acontecimiento, pues realmente la zarzuelita es preciosa.

Nina, enseñándonos lo saliente, estuvo sugestionadora.

La señora Delgado nos hizo una vieja verde muy bien caracterizada y Luque y Tutau arrancaron á la concurrencia mucho y muy merecidos aplausos.

El Maestro Sánchez que dirigió la orquesta, lo hizo con verdadero tino y casi podemos asegurar que es una buena batuta, pues la obra no tuvo dificultades en lo que á la parte musical se refiere.

El jueves tendremos el estreno de "Tosca"

Conde K. Sildo.

Notas de Santa Barbara

1º de enero

En esta fecha dejó de existir don Juan Crisóstomo Murillo, persona que fué muy querida en este pueblo por su generoso carácter y la humildad de sus actos, por su espíritu progresista, honrado á carta cabal y caritativo.

Fuó miembro de la distinguida familia Murillo de este lugar y su muerte ha causado general sentimiento. A su familia presentamos nuestro sentido pésame.

CORRESPONSAL.

Guerra Ruso-japonesa

La respuesta de Nogi

Tokio, 3.—Se anuncia que hay 15.000 enfermos y heridos en Pto. Arturo y que los reductos están guarnecidos por 5.000 hombres, entre sanos y convalescientes. En un despacho fechado la noche del 1º el General Nogi dice que el centro é izquierda inauguraron el ataque contra el cerro de Wantai á las 9 a. m. de hoy. Aprovechándose diestramente de los efectos de nuestro bombardeo, la tropa asaltó y ocupó completamente toda la posición. La operación se concluyó á las 3 p. m. En la fortaleza H avanzamos tres cañones y en Wantai cuatro. En el cerro de Sunshu nuestros trofeos fueron tres cañones de siete milímetros, dos de cincuenta y siete milímetros y dos ametralladoras. Lo siguiente es la respuesta que envió Nogi á Stoessel:

"Tengo el honor de contestar á su propuesta de entablar negociaciones relativas á las condicio-

nes y orden de la capitulación. Con este propósito he nombrado comisionado al Mayor General Ipichí, jefe del Estado Mayor de nuestro ejército. Será acompañado de algunos oficiales y empleados civiles. Encontrarán ellos á los comisionados de usted á medio día del 2 de Enero en Shuishiging. Los comisionados de ambos ejércitos estarán facultados para firmar la capitulación sin esperar la ratificación, y la harán efectiva inmediatamente. La autorización de dicho poder plenario será firmado por el jefe supremo de cada una de las partes negociantes y los comisionados la canjearán. Me aprovecho de esta oportunidad de expresar á su excelencia los sentimientos de mi más alto aprecio. Firmado.—Nogi".

La situación en Puerto Arturo

Chefú, 3.—Los oficiales rusos que ayer llegaron á ésta procedentes de Puerto, á bordo de los cazatorpederos que escapáronse de dicho lugar, hacen uso de una sola palabra para describir lo que ha sido la plaza durante los últimos cinco días. Por espacio de ciento veinte horas los japoneses la bombardearon y la asaltaron incesantemente día y noche.

No ocupan la palabra en referencia de un modo profano sino como única que describe los horrores que presenciaron. No hubo un solo punto en toda la población que estuviera á salvo de la metralla. Muchos de los heridos salieron de los hospitales prefiriendo yacer en las calles sobre los montones de escombros expuestos á un frío ártico. Otros se dirigían á la línea de fuego con paso vacilante donde arrojaban piedras y desafiaban á los japoneses hasta que fueron muertos ó tomados prisioneros. Dilató este estado de cosas por espacio de cinco días. Estaba casi agotado el parque que se había guardado cuidadosamente por muchos meses.

Ya era evidente que el Japón estaba á punto de agarrar el premio que le había costado un ejército de hombres y tesoro incontable.

La toma por los japoneses del cerro 203 metros constituyó la primera herida vital que recibió la guarnición; de allí resultó la toma de los cerros de Reithung, Suugshu y Panlung.

El General Stoessel había anunciado su intención de pelear hasta el último momento; la pelea que sostuvo anoche, dijo el Capitán Karton del destroyer Vlastni, parece ser su última. No hubo modo de parar á los japoneses. Venían sobre nosotros en manadas y peleaban con el último retorcijón instintivo de los novios con la mirada clavada en el cerro Liao. Stoessel ha matado al ejército japonés y ha agotado su munición, pero cada día el enemigo se volvía más sagaz y por fin se hizo la bandera blanca.

La rendición de Puerto Arturo

Londres, 3.—En la Legación Japonesa se opina que las negociaciones relativas á la rendición de Puerto Arturo pudieran necesitar voluminosa correspondencia con Tokio, lo que demoraría hasta hoy ó talvez hasta mañana las negociaciones.

No hay motivo para dudar, sin embargo, de que la entrega se efectuará. La capitulación de la plaza, dijo el señor Ministro, señalará la conclusión de una importante fase de la guerra que servirá para reforzar el ejército del Mariscal Oyama. El barón Hayashi no se halla en posición para decir que la rendición tendrá una influencia definitiva é inmediata á favor de la terminación de las hostilidades. Con respecto á la mediación, el Ministro no tiene conocimiento de ningún esfuerzo en esta dirección.

La noticia en Rusia

San Petersburgo, 3.—La noticia de que Stoessel después de sostener el sitio de 11 meses, ha tenido que rendirse á lo inevitable, no ha llegado aún al conocimiento del público ruso, pues se ha prohibido que se publique hasta que haya sido completamente confirmada.

En la Secretaría de la Guerra, donde se han recibido los despachos llevados á Chefú por los cazatorpedos rusos que describen la situación en la ciudad sitiada, se acepta como verídica la noticia.

Informa Stoessel en los referidos despachos, la muerte de los generales Kondrachenko, Fock y Smirnof. Este informe ha tenido muy mal efecto sobre el mercado monetario, donde los consolidados rusos bajaron hasta el punto más bajo que ha alcanzado desde que comenzó la guerra.

En el almirantazgo existe mucha confusión, pero sostiene que la toma de Puerto Arturo no afectará en nada los planes de Rojestvensky. Nótese, sin embargo, mucho abatimiento. No causaría ninguna sorpresa si se diera orden Rojestvensky de esperar la llegada de refuerzos antes de continuar su viaje. Se espera con el mayor interés el efecto político que tendrá la noticia de la capitulación. Temen los leales que los descontentos se aprovecharán de la oportunidad para hacer manifestaciones hostiles al Gobierno. El partido revolucionario ya acordó hacer uso de la ocasión para organizar una manifestación general.

Operaciones en Mukden

Mukden, 2.—Todo el día de hoy se ha oído por el centro ruso fuerte cañoneo y de fusilería. Se dice en ésta que los japoneses intentaron perforar el centro ruso, pero que fueron rechazados con sensibles pérdidas.

Fortalezas voladas

Chefú, 30.—Se ha sabido que el 1º los rusos volaron dos de

sus fortalezas situadas cerca de la vía férrea y completaron la destrucción del crucero, también el 1º. Los destroyers Smisma y Boikai ya arribaron á Sing Tan.

Los rusos que han llegado á ésta, dicen que Puerto Arturo ha sido un infierno. Casi todos los hospitales han sido destruídos. Procedente de Puerto Arturo llegaron á ésta, ayer, los destroyers rusos Skoriy, Stralny, Vlastny y Serdity acompañados de una lancha grande. Al poco tiempo de haber llegado, entraron al puerto 3 grandes destroyers japoneses.

Estos, después de hacer una manifestación, salieron otra vez reunidos con los navíos de guerra que los esperaban afuera. Se anuncia que el lunes se incendiaron los acorazados rusos Retvitzan y Poltavo y el crucero protegido Pallada. En la tarde del mismo día los rusos volaron el acorazado Sebastopol

La escuadra del Báltico

Tamatave, isla de Madagascar, 3.—Ayer fondeó en la isla de Sta. María la división de la 2ª escuadra del Pacífico al mando personal del almirante Rojesvensky.—Se compone de 5 acorazados de combate, 3 cruceros, 2 trasportes, y la nave hospital Orel.

A nuestros lectores

La interrupción del tráfico con Puerto Limón y la falta de papel en plaza, nos han obligado á reducir temporalmente las dimensiones de este diario.

Como verán nuestros lectores, el cambio que operamos en fuerza de las circunstancias, no disminuye la lectura, pues nos hemos procurado tipo pequeño que compensa perfectamente la reducción del formato.

AVISOS NUEVOS

OPORTUNIDAD

Un joven que presenta buenas recomendaciones de personas conocidas, desea colocarse en lo que se presente. Esta oficina informará.

AVISOS ANTERIORES

Tobías Zúñiga Montúfar

Pasante de Abogado

Oficina: calle 2a. No 223.—Contigua á la redacción de "El Día."

Eduardo Maroto.

Tiene para vender
Siempre barato
Siempre de lance

Escritorios, camas desde C115. Máquinas de coser. Máquinas de escribir Remington, mesas, muchas clases.
Loza Cristalería
Juego de muebles de sala, forrado. Coches de niño.—Mesas de noche. Lavabos, Estantes de sala, armarios para ropa, armarios de comedor armarios de cocina.—Agencia y comisiones de oda clase. Local 75 varas al Oeste de la enda de Alfaro, frente á la oficina de don Gerardo Echeverría.
Una visita ahorra dinero seguramente.

Para el veraneo

Cómodos é higiénicos calzados de lona, blancos y de color, con ó sin suelas de caucho.

Nuevas formas y últimos estilos para 1905 donde Artavia.—

DR. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

Un tenedor de libros

con buenas recomendaciones, solicita ocupación. Entenderse por escrito con "M," apartado de correo n.º 485.

San José, 6 de dic. de 1904.

Andres del Valle

— Joyero, Grabador, Platero y Ensayador —

Se encarga de toda clase de trabajos concuerntes á los ramos de platería, joyería y ensayos. Su taller está situado junto á Mr. Laporte, en los bajos del antiguo HOTEL FRANCES.

SE ALQUILA

un cuarto para caballero ú oficina frente á la Biblioteca Nacional en la 1ª Avenida Este no. 292. En la misma casa informarán.

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, escuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificado de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Teatro Nacional

Hoy jueves 5 tendrá lugar el estreno de "La Tosca" que tanto se viene anunciando por la Compañía de los señores Luque y Ortega.

Los dos protagonistas de este magnífico arreglo, Flora [Tosca] y el Barón Scarpia, serán interpretados por la señora Ricart y el señor Ortega de Quintana.

Por segunda vez subirá á escena "El Trébol", que tanto gustó en la primera representación como pieza final.

Se nos dice que se está ensayando con esmero "El Proceso Dreyfus" y probablemente será representado el sábado ó domingo.

En San Pedro

La apreciable señora doña Emma P. de Montero, que se encuentra de temporada en San Pedro del Mojón está postrada en el lecho, víctima de una aguda bronquitis.

Hacemos votos por el completo restablecimiento de esta simpática amiga nuestra.

Partida

Por tren de la mañana de ayer y vía á Puntarenas partió el señor doctor don Julián Irias, Ministro

de Nicaragua acreditado ante nuestro Gobierno.

Muchos amigos personales fueron á despedirlo á la estación y algunos hasta Santo Domingo.

El Gobierno puso á sus órdenes un carro especial.

El amigo Molinari

nos dice que no es cierto que él piense ausentarse de Costa Rica ni mucho menos pedir permiso con goce de sueldo, como equivocadamente dijimos antier.

Mucho nos complace hacer esta rectificación.

Bien venido

Don Maximino Solano V. después de algunos días de asueto que dedicó á visitar la simpática ciudad de San Ramón y la pintoresca villa de Palmares, investido con carácter de agente representante de la empresa de EL DÍA, ha regresado á esta capital.

Lo saludamos.

Asamblea

Se convoca á los miembros del Colegio de Farmacéuticos para la Asamblea General que tendrá lugar el seis del corriente mes, á las ocho de la noche. — El Secretario.

Premio gordo

Al hogar de nuestro amigo doctor don Teodoro Picado le trajo el Niño Dios un precioso bebé, con el nuevo año. Que sea bien venido ese jirón de cielo al venturoso hogar.

Matrimonio

El 15 del mes en curso, contraerá matrimonio en su provincia natal, la bella señorita cartagüesa Elena Cooper, con el señor don Manuel Odio.

Toda clase de venturas deseamos á los futuros cónyuges.

Diez mil colones

En la Tesorería de la Junta de Caridad han sido pagados ya diez mil colones, del premio gordo de la lotería que se jugó el 1º de enero.

Honroso

En el periódico de Brooklyn "The Adelpheiau" hemos leído con placer que nuestro joven compatriota don Rafael Tristán, hijo de nuestro amigo don Fidel, que está haciendo sus estudios en la Adelphe Academy para seguir la carrera de mecánico, ha merecido el honor de su Director de que su nombre sea publicado en el periódico, órgano de la Academia, por haber presentado uno de los mejores planos para la construcción de una casa ideal.

Mucho nos complacemos con este honor discernido al compatriota Tristán y aprovechamos esta oportunidad para felicitar á la familia.

En cama

Don Francisco B. Cabello, estimable caballero de la colonia mexicana, está gravemente enfermo. Hacemos votos por su restablecimiento.

A nuestros suscritores

Deseando organizar lo mejor posible la circulación de este diario, suplicamos á nuestros suscritores de la capital y provincias, nos den inmediato aviso de cualquier irregularidad que noten para procurar su pronto remedio.

Vistas para hoy

Sala de Casación. — Marciano Céspedes y otros, contra María Vargas Paniagua, á las 2 p. m.

Sala primera. — Simón Solórzano contra María Campos, á la 1 p. m.

Sala segunda. — Eustaquio Arce, por lesiones, á la 1 p. m.

El Yunque

—DE—
EL OY ROJAS

Taller mecánico, herrería, trabajos al torno, armería fontanería fundición en bronce, hojalatería y todo lo relacionado con estos ramos.

Para el veraneo

Las personas que salgan durante este verano, deberían examinar las camas portátiles, colchón de alambre, última invención, fabricadas y vendidas á precios módicos en la Carpintería de los Hermanos Roig, frente al despacho del doctor E. A. Friis.—Cómodas y de mucho confort.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 am.; de de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p. m. á 9 p.m.

Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echavarría, Calle 21 Sur

La Relojería Siuza

—DE—

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

CERVECERIA



HOTEL FRANCES

—DE—

Francisco Carranza

ESPARTA

25 varas de la estación del ferrocarril

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.—Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.—Servicio especial. Trato esmerado de su propietario. El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

precios sin comeetencia

¡La Valenciana!

¡La Valenciana!

—Madrigal Hnos—

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

7.5 .92

TRASNOCHADORE

La popular **Julia Robles** se halla de nuevo al frente de su conocida casa de cenas y cuenta ahora con mejores elementotos para complacer á las personas que la favorezcan en su clientela.

Ha contratado los servicios de un competente cocinero extranjero y admite pensionistas por semana ó por mes, los precios y el servicio serán para dejar satisfecho al más exigente

Una visita á la casa, para convercerse.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José Diciembre, 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar un chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien económicamente? Pues dirijase á

LA NUEVA YORK

—DE—

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta". Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Jardinería Artística Costarricense

— ADELINA —

En esta bien acreditada jardinería se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo.

CORONAS, RAMOS, CANASTAS, BOUQUETS & C.

Se hacen contratos del decorado de casas para fiestas y ensamblamientos. Exactitud y gusto artístico.—Precios módicos.

Se reciben órdenes en la oficina de don Eduardo Maroto, 75 varas al Oeste del Parque Central.